

# Vom Sternentanz zum Vereinsheim

**Herz fürs Brauchtum (79)** Die ehemalige Plattlerin Christine Zeller hat im Sonthofer Trachtenverein Edelweiß die 100-Jahr-Feier mitorganisiert und wendet sich nun neuen Zielen zu

VON SABINE METZGER

**Sonthofen** Christine Zeller war bei den Jugendplattlern und in der Aktivengruppe. Später war sie Beisitzerin im Vorstand des Trachtenvereins Edelweiß Sonthofen. Als sie 2004 zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt wurde, war sie gerade mal 24 Jahre alt.

**Herz fürs Brauchtum**



Aus ihren langen Plattlerjahren ist ihr der „Sternentanz“ in besonderer Erinnerung geblieben.

Bei diesem Plattler, der nur zu besonderen Anlässen aufgeführt wird, entsteht bei der Schlussfigur aus tannengeschmückten Dreiecken ein großer Stern. „Einmal kurz proben, dann könnt' ich es wieder“, sagt Christine Zeller. Die Gemeinschaft und der Zusammenhalt unter den Trachtlern, sei es bei Auftritten, bei der Organisation von Festen oder bei Ausflügen und Reisen sei ihr immer schon wichtig gewesen. „Wir waren in Michigan, in Detroit und am Eriesee. So etwas vergisst man nicht.“

Von 1998 bis 2004 war Christine

ANZEIGE

Mit uns in der SPUR bleiben!

**E+FR** Auto- und Reifenservice  
**Fastner**

Reifen • Räder • Autoservice

An der Eisenschmelze 23, 87527 Sonthofen  
Telefon 08321-81031, [www.reifen-fastner.de](http://www.reifen-fastner.de)

Zeller Beisitzerin im Vorstand. Sie hat den „Tag der Trachtenjugend“ mitorganisiert und dafür gesorgt, dass an diesem Tag auch Kaffee und Kuchen verkauft werden. Rund 40 gespendete Kuchen gehen bei dieser Veranstaltung über die Theke. Der Erlös kommt in die Vereinskasse.

Heute ist Christine Zeller 31 Jahre alt und hat drei Söhne – Johannes (12) und Thaddäus (9) sind bereits bei den Plattlern, Sebastian (4) ist der Jüngste und muss mit dem Plattlern wohl noch ein bisschen warten. Beim Trachtenverein Sonthofen werden Kinder ab sechs Jahren in

die Plattlergruppe aufgenommen. „Wir freuen uns, wenn möglichst viele Kinder mitmachen.“

Seit 2004 ist sie Zweite Vorsitzende und war damit Mitorganisatorin der großen 100-Jahr-Feier. Zwei Jahre lang wurde das Jubiläumsfest geplant. Es dauerte mit Wertungsplatteln, Tanzabend und Festsonntag drei Tage. Das Festzelt hatten die Trachtler in Berghofen aufgebaut. Christine Zeller war für den Ausschank zuständig. Sie hat im Vorfeld mit den Brauereien verhandelt, die Bestellungen erledigt und stand dann selbst – fast – ununterbrochen drei Tage lang hinterm Tresen. Am Tag nach dem großen Fest begann für die vielen Helfer der Abbau und das große Aufräumen. Und Christine Zeller hat sich an die Abrechnungen gemacht.

Das Fest war perfekt organisiert. Tausende von Besuchern sind gekommen. Dass der Festumzug wegen eines heftigen Wolkenbruchs dann doch nicht stattfinden konnte, sei so schade gewesen, sagt Christine Zeller. Zumal es an diesem Nachmittag ja gar nicht im ganzen Stadtgebiet geregnet habe.

Nachdem sich lange Zeit alles um die Jubiläumsfeier gedreht hat, wollen sich die Sonthofer Trachtler ei-

nem neuen Projekt zuwenden. Sie wünschen sich ein Vereinsheim und könnten sich vorstellen, das Projekt gemeinsam mit den anderen Berghofer Vereinen umzusetzen. „Spruchreif ist noch nichts“, sagt Christine Zeller. „Aber das ist unsere Idee für die Zukunft.“



**Christine Zeller, früher Plattlerin und heute Zweite Vorsitzende beim Trachtenverein Edelweiß Sonthofen.** Foto: sme